

# EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción  
Calle de Corró, 96

Administración  
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

## EL TRIUNFO DE ALBA

Lo obtuvo y completo, en el palacio de las cortes españolas, el preclaro ministro de Hacienda, en la jornada del 16 próximo pasado.

Ni ante la premura del tiempo para legalizar la situación económica del país, con la consiguiente aprobación de los presupuestos a regir en el próximo año de 1917, quiso el gobierno apelar a la sesión permanente, arma que le es concedida para reducir a esterilidad posibles recursos de que se valen, en múltiples ocasiones, las minorías, con el deliberado propósito de hacer imposible la vida ministerial, ya que ha sido y es su norma el legislar con la cooperación del Parlamento y nunca con la exclusiva fuerza de la mayoría.

Por eso nadie ha de extrañar que, una vez apuradas cuantas propuestas creyó factibles el gobierno, para ver de solucionar el conflicto que se venía encima, y que no merecieron unánime asentimiento de las minorías, aceptara la fórmula con gran brillantez expuesta por el *leader* de los nacionalistas catalanes don Francisco Cambó.

Y fué el ministro de Hacienda con su peculiar oratoria, quien, representando al gobierno, se avino con la primera propuesta ofrecida; proceder antitético al de las oposiciones, de una irreductibilidad nada explicable.

Don Santiago Alba, tildado de enemigo de Cataluña, vituperado por los regionalistas; es, en la actualidad, al decir de aquellos, la figura más preeminente del go-

bierno y en quien ponen su confianza, concediéndole mayor solvencia que al propio conde de Romanones, que tantas complacencias con ellos tuviera.

Y ahí el mérito de tan eminente hombre público.

El ministro de Hacienda presentóse a las Cortes con un plan que merecidamente fué signado como de reconstitución nacional. Y encariñado con sus proyectos, no los estima infalibles; muy al contrario, insta, ya oficial, ya oficiosamente, a las oposiciones que los discutan, con el deliberado propósito de avalorarlos con notables cooperaciones, en beneficio del pueblo español.

Fantaseóse mucho con respecto a las intenciones del señor Alba; llegando al extremo de asegurarse que hacía cuestión de gabinete el aprobar tal o cual de sus proyectos.

Nada más apartado de la verdad y los hechos han venido a probarlo.

Al señor Alba, únicamente le interesa, y bien claro lo tiene dicho, que se discutan en el Parlamento sus producciones y por ello afirma que, caso de no volver el gobierno a las Cortes en el próximo mes de enero, cuando se reanudaren las tareas parlamentarias, no figuraría él como ministro responsable.

Y las minorías todas, que recibieron con irónica sonrisa la afirmación del presidente del consejo, al ser ratificada por el ministro de Hacienda, la estiman bastante; como si la palabra del presidente necesitara de aval

Al presente, la minoría regionalista, la que vituperara al señor Alba, la que le tildó de enemigo de Cataluña, la que combatió sus proyectos, al ser presentados en bloque a las Cortes, es la que incorpora a su programa económico, parte de dichos proyectos; es quien califica a su autor de figura preeminente del partido liberal, y quien, en suma, rectificando antiguos yerros, da «al César lo que es del César».

¿Cabe mayor triunfo, que el alcanzado por el señor Alba?

## Para trajes a medida

Visitad la casa Barangé y Bachs

## DE LA PASSADA VAGA

Els pronòstics que férem en el passat nombre, respecte a la vaga del dia 18, varen sortir, naturalment, confirmats.

L'anunciat miting que havia de celebrar-se el dia 17, no va tenir lloc, per falta de concurrència, ja que a l'hora anunciada, no podien comptar-se, en el saló de «La Violeta Catalana», més enllà de dugues dotzenes de persones.

Algú s'estranyava de que a Granollers no trobessin ressò aquests actes societaris, i per aital motiu, dirigia agres censures a l'obrer granollerí.

Censures infundades. L'obrer de nostra vila, sent, com el que més, les necessitats actuals, i viu en ell l'esperit de protesta davant la passivitat dels governants amb la faulosa puja de les subsistències, que fa impossible la vida del treballador espanyol; però nostre proletariat no s'avé, ni poc ni molt, a que sia un aventurer, un gandul, que no té altre treball (?) que anar a cercar una setmanada a casa'ls burgesos de la nostra vila, el que vulgui dirigir la massa obrera enmig de la pels, viaranys que convingui als cacs, als quals Granollers residència, al servei dels quals està l'obrer *codorniu*.

No fou pas l'atcalde el nostre iolgut amic en Joan Montaña el que va posar entrebancs a la voluntat dels obrers.

Això ho sab de sobres aquell asquerós subjecte, anarquista de per riure, aquell redemptor (?) sens altre ideal que viure amb les quena dreta, que per a aconseguir-ho, posa a contribució de quatre deshonrats la seva verinosa ploma, amb l'intent d'infamar l'honra de perso-